

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Telegramas

(Recibidos por correo.)

Madrid 13, á las 12'30 t.—Las declaraciones hechas ayer en el Senado por el señor Sagasta respecto á que no quiere la crisis, han causado mal efecto entre muchos elementos de la mayoría.

Los gamacistas y los martistas, así como los señores marqués de la Vega de Armijo y Montero Rios, siguen creyendo inevitable la crisis.

Madrid 13, á las 1'45 t.—El Sr. Albareda concede poca importancia á la conspiración recientemente descubierta en Valencia. Ha calificado de exceso de celo las medidas tomadas por las autoridades; pero que aplaudía su conducta.

Se han firmado los reales decretos suprimiendo los certificados de origen y cambiando la intervención de las minas de Rayanes. (?)

Madrid 13, á las 4'45 t.—Presidida por don Ivo Bosch se ha celebrado la junta general de accionistas del Banco General de Madrid. Todas las proposiciones del Consejo de administración han sido aprobadas por unanimidad. La Memoria ha producido excelente efecto.

Madrid 13, á las 6 t.—Congreso.—Variadas preguntas de escaso interés han dado ocasión á ruidosos incidentes.

El Sr. Pons y Montells ha denunciado que en los trabajos preparatorios para la elección de un diputado en Burgo de Osma, se han cometido abusos.

El Sr. Cañamaque ha anunciado una interpelación al ministro de Ultramar sobre las recientes manifestaciones de Filipinas.

El Sr. Portuondo habla para las alusiones acerca del proyecto de ley constitutiva del ejército.

Madrid 13, á las 6'25 t.—Senado.—Se ha acordado que la proposición del Sr. Polo de Bernabé sobre el recargo de los cereales, decidan las mesas del Congreso y del Senado juntas en que Cámara debe discutirse.

Se ha aprobado el proyecto relativo á que puedan retrotraerse las fincas adjudicadas al Estado por falta de pago de la contribución.

Valencia 13.—Anoche se dió en el Ateneo Mercantil un banquete en honor del Sr. Castelar. Asistieron á este acto el gobernador civil, el alcalde, muchos banqueros, comerciantes é industriales de todos los partidos.

Hubo entusiastas brindis. El Sr. Castelar pronunció un discurso grandilocuente sobre los beneficios que reportan la paz y la libertad, aunados á los trabajos del amor patrio.

París 13.—El emperador Federico III continúa mejorando.

El cadáver del emperador Guillermo ha sido trasladado á la catedral de Berlín. Se le ha amortajado con el capote gris y la gorra, cuyas prendas había usado en sus campañas. El catafalco se halla cubierto con un paño de púrpura y oro.

Se ha publicado un manifiesto del emperador Federico. En este documento se elogia la vida del emperador Guillermo; dice que siguiendo la política del difunto monarca, asociándose el trono á las aspiraciones del pueblo y conservando lo ganado por medio del pacífico desarrollo de los elementos nacionales, hará que el imperio alemán sea el apoyo y la garantía de la paz europea.

El emperador Federico termina su manifiesto invocando para sí y para su pueblo la bendición del cielo.

París 13.—La emperatriz Augusta, viuda del emperador Guillermo se halla gravemente enferma.

El emperador Guillermo ha dejado una fortuna de 67.000.000 de francos.

La aglomeración de gentes en la catedral de Berlín, donde se halla expuesto el cadáver del emperador, ha dado lugar á que se produjera barullo y confusión en el interior del templo.

Ha habido momentos en que la gritería era espantosa, resultando gran número de personas contusas.

París 13.—La prensa francesa ha acogido favorablemente el mensaje que el emperador de Alemania ha dirigido á M. de Bismarck.

El emperador Federico dice que se propone convertir el imperio alemán en una mansión de

paz y que permanecerá indiferente entre las grandes acciones que caen de la gloria.

Supólese que se introducirán modificaciones en el gobierno alemán.

París 13.—Parece que el emperador de Alemania ha recibido esta mañana un telegrama del czar de Rusia haciendo fervientes votos para su pronto restablecimiento y añadiendo que cuenta con él para mejorar la situación política de ambas naciones.

Bruselas 13.—Varios periódicos belgas, entre ellos la *Flandes liberal* y la *Reforma*, anuncian que el gobierno francés va á confiar á M. Bourée, ministro de Francia en Bruselas, el encargo de invitar oficialmente á Bélgica para que tome parte en la Exposición de 1889.

San Petersburgo 13.—De orden del ministro del Interior, va á cerrarse la imprenta alemana de Rewal. Ha sido preso el propietario de la misma, acusado de alta traición por haber invocado la ayuda del extranjero contra el régimen ruso.

Berlín 13.—Sigue expuesto en la catedral el cadáver del emperador Guillermo. Un gentío inmenso desfila por delante del catafalco con el mayor orden.

Se dice que los funerales se celebrarán el 16. Van llegando representantes de los gobiernos extranjeros.

Decididamente no viene el czar. En representación suya ha llegado el general Werder, portador de una carta autógrafa del emperador Alejandro al emperador Federico.

Se cree que éste desea contribuir á que desaparezca la tirantez de relaciones que actualmente existe entre los dos imperios.

Federico III se encuentra bien á pesar del cambio brusco de temperatura que ha encontrado á su llegada.

Carlotemburgo atrae en inmenso número á los curiosos.

Munich 13.—Como al menor incidente político se le dá ahora extrema importancia se comenta que M. Heinbeth, ministro de la Guerra de Baviera, haya pedido licencia y se traslade por algún tiempo al Tirolo.

Mientras tanto, los presupuestos de Guerra no pueden ser presentados á la Cámara. Muchos relacionan este hecho con la campaña iniciada por la prensa bávara contra los grandes armamentos de Alemania.

Berlín 13.—Han sido llamados y van llegando para asistir á los funerales del emperador Guillermo, todos los generales, jefes de división y jefes de cuerpo de ejército.

Colonia 13.—En la cárcel central ha ocurrido un horrible drama. Un guardia tenía con su hijo una discusión, cuando cegado por la violencia de la polémica, le ha hundido el sable en el vientre, y desesperado de haber cometido el crimen, se ha ahorcado momentos después.

Berlín 13.—Se reduce considerablemente el número de obreros ocupados en fabricar fusiles de grueso calibre en la manufactura de armas de Spandau.

Sofía 13.—Si los sucesos de Berlín no absorbiesen casi por completo la atención europea, hubiera producido cierta sensación la noticia de que el príncipe de Coburgo ha resuelto hacer un viaje á Viena, dentro de unos quince días. Se dice que el objeto de este viaje no es otro que el de acompañar á su madre; pero personas bien informadas creen saber que el príncipe tiene intención de no volver á Bulgaria, pues presume que á consecuencia de la subida de Federico al trono de Alemania, se restablecerán entre ésta y Rusia relaciones de amistad que han de debilitar la situación del príncipe de Bulgaria.

Roma 13.—Se asegura que el Estado tomará por su cuenta la construcción del ferro-carril directo de Roma á Nápoles.

Dentro de pocos días, los señores Crispi y Nieto, cuya reconciliación anunciamos irán separadamente á Gropello, para visitar al señor Cairolí. Luego regresarán juntos á Roma.

Han sido destituidos otros alcaldes de la provincia de Bérgamo, que firmaron la famosa petición de los clericales.

Berlín 13.—La prensa berlinesa de hoy comenta con mucha acritud la conducta de la Cá-

mara francesa, que acordó no suspender la sesión al recibir oficialmente la noticia del fallecimiento del emperador Guillermo.

Berlín 13.—Se halla indispuerto el príncipe de Bismarck. Mientras unos dicen que se trata únicamente del natural cansancio de estos días de prueba, otros suponen que la indisposición reviste cierta gravedad.

Es grande la emoción causada en Berlín por esta noticia.

París 13.—Ha sido suspendida la recepción oficial que debía celebrarse esta noche en el Eliseo, á causa de haber caído gravemente enfermo el senador M. Carnot, padre del Presidente de la República.

París 13.—El general Billot, comandante del primer cuerpo de ejército, ha sido designado para ir á Berlín, con el objeto de representar á Francia en los funerales del emperador Guillermo.

París 13.—Los periódicos *Le Paris*, *La Patrie* y *La Liberté*, desmienten que la enfermedad de Bismarck sea únicamente el resultado de la fatiga y de las emociones de estos días.

Los acusados Wilson, Ribandeanu y Dubreil han sido citados á comparecer ante el tribunal de apelación de la policía correccional los días 19, 20 y 21.

Asuntos vinícolas

No sólo en España sino también en la misma Francia ha producido honda sensación la circular sobre vinos alcoholizados que ayer dimos á conocer á nuestros lectores.

De Burdeos nos escriben manifestándonos el disgusto con que la circular ha sido recibida en en aquella plaza por los negociantes en vinos quienes están llevados de cierta animosidad contra sus colegas de Cete por creer que partieron de estos últimos las indicaciones que han impulsado al Director general Mr. Pallain á dictar la circular en cuestión.

Nuestro corresponsal en Cete nos escribe también sobre este asunto participándonos al mismo tiempo que se ha producido alza en los precios de los vinos y más aún en los tipos de flete, pues en los puertos españoles de exportación (como en Mallorca sucede actualmente), todo el mundo se apresura á embarcar sus existencias para que lleguen á Francia antes del 1.º de Abril: unos por tener los vinos encabezados y otros para dar salida á parte de los alcoholes existentes, que serán de difícil colocación desde el momento en que se ponga en vigor la circular francesa. Por consecuencia de este afán de exportación falta tonelaje en muchos puntos y los fletes se cotizan más caros de día en día.

De Cete nos dicen también, con fecha 12, que habían llegado á aquel puerto siete de los buques mallorquines que han estado detenidos en Rosas durante muchos días.

Los restantes quedaban todavía en Port-Vendres.

Carta de Barcelona

14 Marzo 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Recordará V. señor Director, que en mi carta de 18 de Noviembre último al ocuparme, aunque someramente, de la epizootia que á la sazón diezaba el ganado de cerda en esta provincia, indiqué que el celoso Gobernador civil, á propuesta de la Junta provincial de Sanidad, había nombrado una comisión facultativa con el objeto de que pasase á la comarca de Vich para estudiar aquella infecciosa enfermedad é informar acerca de sus síntomas característicos y de los medios que pudiesen emplearse con buen éxito para combatirla, toda vez que se trataba de una afección casi desconocida hasta entonces en las provincias catalanas.

Aunque algo tarde, ha dado cima la comisión á su importantísima tarea por medio de un extenso, luminoso y erudito dictámen, hijo del más profundo estudio y en el cual se describen con minuciosos y científicos detalles el cuadro sintomatológico de tan mortífera dolencia y el resultado de las autopsias practicadas en los animales infectados, después de su muerte.

Siendo de sumo interés é importante utilidad que se propague el conocimiento de tan completo é interesante trabajo especialmente en esa región donde es de grande importancia la reproducción de aquel ganado, me ofrezco á re-

mitir próximamente un ejemplar de dicha memoria para el caso de que crea conveniente concederle un espacio en las columnas de LA ALMUDAINA.

Y á propósito de este asunto, he leído hace pocos momentos en un periódico, que dos ilustrados miembros de la Academia de ciencias de París han reconocido en el puerco una nueva enfermedad sumamente grave denominada *Pneumonia enteritis*. Sea ó no esta la misma dolencia descrita en el indicado dictámen, preciso será convenir en que las razas porcinas atraviesan un período crítico que puedan en gran parte conjurar los criadores por medio de un exquisito cuidado y vijilancia, y acudiendo á la asistencia facultativa al asomar en algún cerdo cualquier síntoma sospechoso, sin dejarse dominar por profanos consejos ni rancias preocupaciones.

Avanza rápidamente el derribo de los cuarteles de la ex-ciudadela, para cuyo trabajo, según contrata, puede tan solo emplear el empresario 28 días, con opción á la suma de 125 pesetas por cada día que adelante en la conclusión del derribo. Posible es, atendida la prodigiosa actividad con que este se verifica y el crecido número de personas en él empleadas, que la obra de destrucción quede completamente terminada antes del plazo prefijado. Se conservarán el palacio del Gobernador y cuatro pabellones que serán restaurados, una vez hecho el derribo.

Continúan asimismo activamente las obras necesarias en los Doks, para el alojamiento de parte de las tropas procedentes de dichos cuarteles.

Ondea ya bajo las naves del palacio de la industria y el comercio de la Exposición Universal, la bandera de Bélgica y las de Austria, como signo de haberse principiado á trabajar en el montaje de sus instalaciones.

También han comenzado las obras para la construcción de las cuatro torres que han de adicionarse á dicho edificio.

La comisión austriaca se propone construir dentro de la galería que tiene tomada, un magnífico pabellón régio, revestido del mayor lujo y riqueza para regalarlo á S. M. la Reina Regente, como una muestra de adhesión y aprecio que se ha conquistado en aquella nación.

La República de los Estados Unidos de América tendrá también su representación en el Certámen Universal, y la del Uruguay, además de sus instalaciones en el Palacio de la Industria y del Comercio, expondrá en el de Ciencias las más notables obras científicas que se han producido en aquel país, y los productos de la República de Chile ocuparán diez metros cuadrados en el primero de dichos edificios.

Entre los objetos que procedentes de la Casa Real han de exhibirse en la Exposición Universal figurarán la rica colección de tapices llamada «El Alarde» referente á la conquista de Túnez por el emperador Carlos V, catorce armaduras completas de caballero, cuatro de niño y una magnífica caja de cristal de roca que se conserva en el Escorial.

Contribuirán á la animación y embellecimiento de la Exposición los mercados de flores y frutas que se establecerán en ella, donde bajo la iniciativa y dirección del Instituto agrícola Catalan de S. Isidro se organizarán certámenes de tan seductores productos, combinando aquellos de manera que el primero coincida con la venida á esta ciudad de la Reina Regente.

Dícese que probablemente se habilitará el actual matadero de cerdos para la exposición de ganados. De aplaudir sería la realización de este pensamiento, y mucho más si semejante clase de concursos se reprodujesen con frecuencia.

Parece que definitivamente se ha adoptado la iluminación eléctrica para el principal alumbrado de la Exposición, que la constituirán 300 lámparas de arco voltaico y 3.000 luces incandescentes. Además habrá 600 mecheros de gas distribuidos por el recinto de la Exposición y sus anexos.

Procedentes de Liverpool se espera en breve el arribo del material, que se compone de piezas de hierro, para la construcción de la montaña rusa que se instalará dentro del recinto de la Exposición.

La Dirección general de Administración Militar concurrirá también al Certámen Universal, formando parte de la expedición una elegante y bien decorada tienda de campaña para general en jefe, otra para la oficialidad y tres para las compañías de transportes militares, modelos de varios utensilios, máquinas y hornos.

Dícese que el alcalde se halla dispuesto á

adoptar serias y enérgicas disposiciones para evitar que con motivo de la grande afluencia de gente á esta ciudad durante la época de la Exposición Universal, se trate por codiciosos especuladores de elevar los precios de los comestibles. Tan acertada determinación no podrá menos de ser generalmente aplaudida, y mucho mas si la pena que se imponga á los infractores no se limita á una simple multa, insuficiente siempre para extirpar ni corregir los inveterados abusos á que se muestran inclinados un gran número de vendedores de artículos de subsistencia y principalmente de los de primera y absoluta necesidad.

Ha sido detenido en Valls un sujeto al parecer complicado en el crimen que ocurrió hace poco tiempo en la calle de Tallers, el cual por orden gubernativa ha sido trasladado á esta capital.

Se habla con insistencia de aplazarse para mediados del próximo Mayo la apertura de la Exposición Universal. Parece que obedece esta disposición al atraso en que se hallan algunas construcciones y á la prórroga que han solicitado algunos expositores extranjeros para la admisión de sus instalaciones.

ENRIQUE ROMER Y MULLER.

La Exposición de Bellas Artes en Viena

Dentro de breves días se inaugurará en la capital de Austria la Exposición convocada por iniciativa de la Sociedad de artistas de aquella capital y de gran número de corporaciones de aquel país. Como la sociedad no sostiene relaciones con nuestras academias y artistas, no ha podido dirigirles invitación especial, ni, por tanto, el ministerio de Fomento adoptó resolución alguna respecto al particular hasta los últimos días de Diciembre en que, respondiendo á altas indicaciones, nuestro Gobierno resolvió concurrir á dicho certamen.

Fué para el asunto nombrada una comisión, compuesta de artistas, bajo la presidencia del señor Nieto, director general de Instrucción pública, que en poco más de un mes, desplegando celo y actividad plausibles, reunió una notable colección de cuadros que están llamando poderosamente la atención de cuantos, hasta la fecha, han tenido ocasión de examinarlos. La riqueza pictórica de España es tal y tan preciadas y numerosas las obras maestras propiedad del Estado, que aun limitando mucho la elección, el número de cuadros resultaba muy superior al espacio reservado á España en el certamen.

Deseosa, sin embargo, la comisión de que fueren las principales, acudió á la Sociedad de Artistas vieneses solicitando una ampliación, ruego que fué acogido con entusiasmo, concediéndose, en consecuencia, un espacio en el salón internacional igual al que primitivamente teníamos señalado, en el cual han sido colocados nuestros grandes cuadros.

El número de los remitidos es el de 40 entre grandes y pequeños, comprendiendo todos los más notables que han figurado en las dos últimas Exposiciones nacionales, no conocidos hasta ahora en el extranjero. El efecto producido por la sección española ha sido completo y superior á las esperanzas que se habían concebido. Un corresponsal en Berlin, con datos autorizados, ya lo anunciaba días atrás. Propios y extraños afirman unánimemente que ocupa el primer puesto entre todas las que constituyen la Exposición, no obstante haber impedido lo pe-

rentorio del tiempo publicar una convocatoria para que nuestros artistas pudiesen concurrir al certamen. La representación de España en él está encomendada al Sr. Bagner, actual encargado de negocios cerca del gobierno austro-húngaro.

Hé aquí algunos de los cuadros remitidos: Mérida, *Herrar ó quitar el banco, Reverie*; Viniestra, *Bendición del campo*; Casanova, *San Fernando rey de España*; Muñoz Lucena, *El cadáver de Alvarez de Castro*; Benlliure, *Repartición de premios*; Haes, *Paisaje*; Moreno Carbonero, *Conversión del duque de Gandia*; Checa, *Invasión de los bárbaros*; Araujo, *¿Donde vamos!*; Mas, *Corpus Christi*; Casado, *Ofelia*; Maura, *Presentación de D. Juan de Austria, El cuadro de las lanzas* (grabados); Vera, *Tipo de sevillana*; Unceta, *Carga de coraceros*; Lengó, *Amour*; Lizcano, *Una calle de Segovia*; Sains, *Alrededores de un convento*; Ramirez, *Un pastorcito*; Diaz Carreño, *Ausencia*, y otros, como hemos dicho, hasta el número de 40.

NOTICIAS

Del Extranjero

Boulangier

Como era de esperar, la carta dirigida por el famoso general al ministro de la Guerra francés, no ha satisfecho á los republicanos sensatos, que ven una amenaza de cesarismo en la popularidad del que hoy es jefe del 13.º cuerpo de ejército. *Le Temps* de Paris, órgano de la fracción republicana gubernamental, teme que en las presentes elecciones generales sea presentado el general como candidato en varias, quizá en todas las circunscripciones de Francia, maniobra que podría ofrecer resultado favorable á lo que se proponen sus partidarios con el escrutinio por lista, hoy vigente. ¿Qué se debe hacer?—pregunta *Le Temps*.—¿Privar al general del mando que ejerce? ¿Dejarle de reemplazo? El periódico parisiense declara que ambas medidas, aunque perfectamente legales, ofrecen el peligro de aumentar la popularidad de Boulangier. *Le Temps* indica que acaso fuera lo más conveniente que el gobierno publicara los telegramas cifrados que parece han mediado entre el general y sus apasionados pocos días antes de las elecciones parciales que se acaban de verificar, para que la opinión del país le juzgue. Los reglamentos del servicio telegráfico lo permiten y el gobierno de la República tiene obligación de velar por la seguridad de las instituciones contra Boulangier, como pudiera haberlo tratándose del conde de Paris ó del príncipe Víctor Napoleón.

Certámen literario

El día 1.º de Agosto del corriente año se verificará en el Ateneo de Lima un certámen literario, al cual se convoca á los escritores de habla española.

Dicho Ateneo ofrece premios á los autores de las siguientes composiciones:

La mejor comedia de costumbres histórico-americanas, en prosa ó verso.

La menor monografía de un personaje histórico del Perú, que haya florecido en época anterior á la República.

La mejor leyenda, sea en prosa ó en verso, sobre un asunto histórico ó fabuloso sub-americano.

Los premios consistirán en una medalla de oro ó de plata, ó mención honorífica para los trabajos que respectivamente resulten preferibles en cada uno de los tres géneros expresados.

El 2 de Agosto de 1888, en sesión pública y solemne, se dará lectura á los trabajos premia-

Boabdil celebró con una fiesta brillante esta memorable lucha, para que el héroe cristiano pudiese pintar en el campamento de Castilla el esplendor del trono de los Al-Ahmar.

Empezóse la fiesta con una corrida de sortija, después de la cual la hermosa Fátima envenecida por la elección de su amor, publicó la victoria adornando las armas de Muza con una faja en la que sus dedos delicados habían bordado varios emblemas y divisas.

El hermano del rey recibió con atenta gratitud el don precioso de Fátima; mas no le recibió como el presente de un amor que él no había solicitado, sino como el premio con que la belleza quería galardonar su valor. Así es que la faja de la hermosa Zegrie, puesta en la armadura de su amado, quedó no obstante oscurecida entre los brillantes colores de Darrah que Muza había enarbolado, aunque sin consentirlo la dama de su pensamiento. Así es que los ojos de Fátima al mirar á Muza se cubrieron de las lágrimas de un amor desconocido.

Al ver los Zegries dos veces frustrados sus designios, por el amor de Darrah á Aben-Hamet y por la pasión de Muza á Darrah, no queriendo perdonar el doble bochorno que recibían por un Abencerraje, reuniéronse al momento para que sus jefes combinaran los medios con que satisfacer su odio mortal.

Más de una vez la hermosa Darrah había citado tierna y amorosamente á Aben-Hamet para los jardines encantadores de la Alhambra; y más de una vez también el celoso y vigilante Boabdil había seguido á la sultana Alfaina en los paseos que esta solía hacer por los mismos

lugares encantadores. Sobre tan débiles fundamentos formaron los Zegries el proyecto de una venganza sangrienta y resolvieron llevarle á cabo en medio de las fiestas.

El Sarraceno por su parte había observado con celosos ojos los obsequios de Muza; y el orgullo y el despecho se veían ya pintados en sus facciones, cuando un paje del príncipe vino á ofrecer á Darrah un ramillete como emblema del amor. La alta clase del galán no permitía rehusarle; más Darrah, sin embargo, pronta á sacrificar los deberes de la política á la tranquilidad de Aben-Hamet, iba á desechar la ofrenda, cuando dirigiendo una mirada al Sarraceno advirtió en sus facciones agitadas las sospechas de su alma, y esto hirió un corazón, que por tan noble franqueza se le había entregado. Darrah entonces altivo y sensible, quiso castigar tan injusta desconfianza aceptando el obsequio del príncipe: pero bien pronto, llena de ternura y de compasión al ver que Aben-Hamet perdía el color del rostro, deshoja con sus manos el ramillete, y solo conserva una flor que pone en las del Abencerraje como prenda de la paz.

La discordia que el amor había sembrado entre los Abencerrajes y Muza, su más celoso partidario, pareció á los Zegries muy apropósito para lograr el fin que se habían propuesto; pero la alma de este príncipe era grande y noble, y otra vez quedaron burladas las esperanzas de los Zegries.

Adornóse con guiraldas la sala de los festines y Boabdil reunió en este real banquete la flor de los caballeros y de las damas, dando el

De la Península

Con gran satisfacción del público se ha inaugurado el servicio de peatones trisemanales que la Administración de Correos de España establece entre Tánger y los puntos de la costa hasta Mogador.

La marcha de los peatones, que caminarán de día y de noche, será rápida.

Los relevos se verificarán en cada ciudad en que toquen.

El servicio se verificará en combinación con la llegada y salida de los vapores de Cádiz.

Esta medida, que ha venido á establecer una importante mejora en beneficio del comercio, merece sinceros elogios.

Todo el mundo aplaude á España con este motivo.

La Fábrica de Tabacos de San Sebastián ha sido invitada por la Compañía Arrendataria para acudir á la Exposición de Barcelona.

Aunque en forma modesta presentará todas las labores que se confeccionan, en forma elegante y artística.

Su Administrador el Sr. Tarancon, auxiliado de los demás empleados de la fábrica, se ocupa en la actualidad de este particular.

En la *Gaceta* del 17 del actual se publicará problemáticamente el nombramiento del capitán general del Archipiélago filipino á favor del general Weyler.

El 15 del corriente cumplieron los tres años de mando en dicho Archipiélago al general Terrero.

En el Congreso se formulará una interpelación sobre el asunto.

Contra lo que se había dicho, atribuyendo el encargo á otro capitán general, está acordada en principio la designación del señor general Quesada para representar á la reina regente en los funerales del emperador de Alemania que han de celebrarse en Berlin.

La designación del general Quesada se cree está relacionada con la actitud en que se colocaron los capitanes generales cuando el conflicto de las Carolinas, actitud que no fué secundada por el referido general, que era á la sazón ministro de la Guerra.

Establecimiento naval

Se habla en Cádiz de la construcción de una factoría naval en la antigua dársena La Cassaigne, por una compañía que los colegas de aquella ciudad no citan. El proyecto es hacer un dique de 150 metros de eslora por 9 de puntal y 35 de manga, en el que tendrán cabida nuestros mayores buques de guerra y mercantes y las construcciones que puedan hacerse en muchos años, y además otro de 100 metros por 7 de puntal y 25 de manga.

El muelle actual de hierro se prolongará para que puedan atracar á él barcos de alto bordo; se construirán gradas de 150 metros, varaderos para torpederos y talleres de embarcaciones menores y arboladura; se levantarán también grandes talleres de maquinaria, fundición, herrería y calderería, carpintería, modelos de motores y pruebas de materiales, y cuantos elementos son necesarios en un arsenal con todos los adelantos modernos.

Además de varias machinas de gran potencia, se levantará una de 100 toneladas, y se hará, por último, un canal de siete metros de caudal para carga, y descarga y terminación del armamento, el cual cortará el extremo de la dársena más próximo á la estación del ferrocarril.

Créese que la empresa no es otra que la *Maquinista Terrestre y Marítima*, de Barcelona, la misma que pretendía arrendar el arsenal de la Carraca primero, y después el de Ferrol, la cual ha conseguido interesar en el negocio algunos capitales de Cádiz, y cuenta con 5 millones de pesetas para los gastos de instalación del astillero.

El torpedero Ejército

En el acto de entregar al cuerpo general de la Armada el torpedero *Ejército*, el general Salamanca manifestó en un sentido discurso la satisfacción que experimentaba al establecer un nuevo lazo de unión entre el ejército y la marina.

«En la comisión que tengo la honra de presidir, añade, están representadas todas las armas que respondieron al grito unánime de la patria, arrancado en un momento histórico.

Muchas y muy grandes han sido las dificultades políticas y particulares suscitadas á la realización del pensamiento, pero nuestra constancia, nuestra fe y nuestro entusiasmo por todo cuanto al aumento de nuestras fuerzas militares se refiere, lograron dar cima á esta noble empresa.

Que sea, pues, símbolo de más estrecha unión entre ambos ejércitos el nuevo buque, para bien de nuestra amada patria.»

El contralmirante Sr. Topete, inspirado en sentimientos análogos á los del general Salamanca, dió las gracias en nombre de la marina por el donativo del buque, manifestando que ese acto sintetiza el lazo de fraternidad entre el ejército y la marina.

De la Capital

Censo de la población

Aunque no se ha publicado todavía el resultado oficial del censo verificado en esta población el día 31 de Diciembre próximo pasado, podemos dar á conocer á nuestros lectores algunas cifras que si no son completamente exactas, son suficientes para dar en globo una idea muy aproximada del número de habitantes con que cuenta actualmente la capital del archipiélago balear.

La población de derecho, esto es, la formada por todos los vecinos de Palma, presentes y ausentes, es en número redondos la siguiente:

Varones	28.800
Hembras	32.200

Total 61.000

Y la población de hecho, es decir, el número de personas presentes en esta ciudad el día 31 de Diciembre, contando entre ellas, á los transeúntes, está representada como sigue:

Varones	28.200
Hembras	32.400

Total 60.600

Comparando este resultado con el que arrojó el censo de 1877 vemos que el aumento de población durante los diez últimos años asciende á unos 2.000 habitantes, aumento relativamente pequeño comparado con el que han tenido en el mismo período otras capitales de España.

Añadiendo al número de habitantes que acausó el último censo, el de los nacimientos registrados desde aquella fecha y deduciendo de la suma todas las defunciones ocurridas en el mis-

lugar más distinguido al Gran Maestre de Calatrava.

Las damas granadinas, más brillantes por sus hermosos atractivos que por sus ricas pedrerías, aguardaban á la sultana alrededor del trono que se le había preparado.

Presentose Alfaina; y solo Darrah que la acompañaba fué la que eclipsaba su belleza. Precedía á la reina la armonía sonora de los añafles y de las dulzainas, que era la música del serallo: brillaban sobre sus delicados pies unos anillos de cascabeles, cuyo sonido imitaba el de los címbalos de plata; y con sus ligeros pasos siguiendo el compás de la música morisca.

Boabdil entró entonces entre el estrépito de los albugos y atambores guerreros, y mandó que se diera principio al banquete. La mesa rodeada por un voluptuoso divan asiático, estaba adornada con todo el lujo imaginable: los pages del rey esparcían por el aire los perfumes de la Arabia. Las graciosas moras cubrían con flores el pavimento formado de mosaicos; y el céfiro jugueteaba atravesaba murmurando la gasa trasparente que reemplazaba á los cristales; todo lo cual llenaba el salón del festín, de los vapores agradables de la voluptuosidad.

Habíase traído de los países lejanos para aquel banquete real los manjares más exquisitos; y en él se veían reunidos todos los encantos del Oriente. Entonces los esclavos con sus dagas rasgan los bastidores dorados, que formaban una pirámide artificial adornada de banderolas; y de esta ingeniosa pajarera salen de repente una multitud de avecillas, que batiendo por el aire sus alas matizadas y regalando los oídos

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 3

El Sarraceno

(De Los Abencerrajes, de Chateaubriand)

dad á sus placeres: todas estas fortalezas, en las cuales el viento hacía ondear el estandarte de la media luna, parecían estar desafiando á los príncipes cristianos. El Genil y el Darro, corriendo desde la ciudad mora hacia los estados de los reyes de España, parecían huir de los campamentos que las gentes extrañas formaban sobre sus riberas: y los castellanos, ansiosos de combatir á los infieles, manifestaban bien claramente en sus amenazas continuas el deseo en que ardían de exterminarlos.

Frecuentemente se veía al caballero cristiano avanzar hasta las puertas de Granada cubierto con su armadura; y levantando su lanza, convocar á singular batalla al guerrero moro. En uno de estos nobles desafíos se vió combatir al Gran maestre de Calatrava con el valiente Muza descendiente del primer conquistador moro de la España. Los dos atletas igualmente bravos, igualmente diestros en el manejo de las armas, habían ya cansado sus brazos en la lucha sin poder vencerse; y solo las leyes de la caballería dieron fin á este largo y glorioso combate, obligando á los dos héroes á darse mutuamente las manos.

mo espacio de tiempo, tenemos un resultado casi igual al del censo cuyas operaciones se están terminando. Esto demuestra que tanto el de 1877 como el de 1887 se han llevado á cabo con la precisión y exactitud posibles en esta clase de operaciones.

Debe observarse que el número de hembras que existen en Palma en la actualidad excede al de varones en 4.200, lo cual da una proporción de 7 por ciento á favor de la población femenina.

Cuando se conozca el resultado oficial y definitivo del censo lo comunicaremos á nuestros lectores.

Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio de esta capital en sesión celebrada ayer acordó elevar al Ministro de Estado una exposición rogándole que gestione con el Gobierno francés la prórroga, si es que no pueda conseguirse otra cosa, del plazo marcado en la Circular sobre vinos alcoholizados que insertamos en nuestro número de ayer.

Al mismo tiempo se acordó dirigir enseguida al Ministro mencionado el siguiente telegrama:

«Esta Cámara ruega encarecidamente á V. E. gestione gobierno francés prórroga, por lo menos, plazo marca Circular aquella Dirección Aduanas fecha 5 actual.

»Hay esta plaza grandes existencias. Buques fletados. Contratos mucha cuantía con Cete, Burdeos, etc.

»Correo dirigimos V. E. razonada exposición. —El Presidente, Bernardo Canet.»

También se acordó dirigir otra exposición al Gobierno de S. M. pidiéndole que se establezca comunicación postal diaria entre esta capital y la península.

Celebramos estos acuerdos de la Cámara de Comercio, porque demuestran el interés que se toma por la prosperidad del país y celebraríamos también que pudiese conseguirse lo que en ambas exposiciones se solicita.

El estado del tiempo en todo el archipiélago Balear á las nueve de la mañana de ayer acusa vientos muy frescos del cuarto cuadrante, mal cariz y horizontes cerrados.

El estado del mar, según los datos que tenemos á la vista era: llana en Ibiza, gruesa en Alcedia y Mahón, picada en Palma y agitada en Ciudadela.

El termómetro acusaba 755 mm. en Palma, 754 en Alcedia, 753 en Mahón y bajando en Ciudadela é Ibiza.

En el cementerio rural de esta ciudad ingresaron anteayer solamente dos cadáveres, el de una mujer de 88 años y otra de 36, ambas fallecidas por efecto de enfermedades comunes.

Nuestros lectores saben que hace pocos días fueron conducidas al Hospital provincial siete ú ocho niñas del Hospicio de la Misericordia, por sospechas de hallarse acometidas por alguna de las enfermedades reinantes.

Noticias adquiridas con posterioridad nos permiten asegurar que sólo dos ó tres de ellas resultaron atacadas de viruela, habiendo vuelto las restantes, desde la sala de observación del Hospital al Hospicio de su procedencia.

Para el buen nombre de la población y decoro de la lengua que aun cuando no sea la nuestra cultivamos con cariño, sería conveniente que alguien cuidare de la corrección de los letreros y rótulos que se exhiben al público y que contienen frecuentemente disparates gramaticales capaces de causar desmayos hasta á los licenciados en ciencias.

No hacemos mención de la forma, del carácter de la letra, ni de las proporciones geométricas de los tales letreros; porque si de estos detalles nos ocupásemos, sería esto el cuento de nunca acabar.

Nos referimos solamente á la redacción de los mismos, esto es, de muchos de ellos, que por destartada y sucia no puede pasar ni aun arrastrando.

Tal vez, si nuestras ocupaciones nos dan vagar y nuestra paciencia resiste, exponeremos algunos de los tales rótulos por vía de muestra y para ver si cuaja el pensamiento de que la corporación Municipal tenga á bien nombrar una comisión de corrección de estilo, que se encargue de enderezar los entuertos gramaticales que hoy existen y evitar que se efectúen en lo sucesivo, mediante la previa censura si fuere menester.

La tarde cerró ayer con el mismo cariz que la anterior; brumosos y cerrados los horizontes, la mar gruesa, conatos de lluvia y viento duro, aunque no huracanado, de modo que el tiempo, en realidad, distaba de ser bonancible.

Como ampliación al suelto en el cual llamábamos hace días la atención de la guardia municipal acerca de las raterías que se cometen en los caseríos extra-muros de esta ciudad, podemos concretar la denuncia que hicimos fijándonos en el caserío del Hostalet den Cañellas en el cual varios mozalbetes, no pudiendo echar mano de los pollos y volatería que tenían por costumbre *salvar*, pagan el pato ahora los cone-

jos, víctimas inocentes de la rapacidad de los tales *salvadores*.

En vista, pues, de este hecho es de esperar que se tendrá en cuenta el aviso y se obrará en consecuencia vigilando con especialidad en dicho caserío.

Por mucho que el estado del mar no fuese ayer tarde ni con mucho normal, sino por el contrario, peligroso, salieron á pescar cuatro ó cinco parejas de *bou*, arrojando la furia del viento, que era todavía muy duro y el furor del oleaje que era más duro todavía.

No faltaron marinos expertos que calificaron de temeraria la tal salida y aun cuando nosotros no seamos lo uno ni lo otro estamos de conformidad con su parecer.

Dícese que el Sr. Obispo no predicará en San Nicolás el anunciado sermón cuaresmal el domingo, según estaba decidido, sino el lunes, festividad de San José.

Esta noticia acaso tenga relación con otra que da un colega ayer, diciendo que en la función que se celebrará el domingo en la iglesia de Montesión, S. E. I. dará su bendición papal al pueblo.

Ayer tarde suspendieron su salida para Valencia y Barcelona respectivamente, los vapores *Jaime 2.º* y *Mallorca*, por efecto del mal tiempo.

Insistimos en pedir que se haga cuanto sea preciso para que en el plazo más breve posible los restos del bergantín naufrago italiano *Bianca Chi* desaparezcan del sitio en donde están.

Ya dijimos en otra ocasión y demostramos los inconvenientes que trae la permanencia de los tales restos en el sitio en donde se hallan, por consiguiente, la necesidad de que se quiten está justificada.

El vapor *Nuevo Mahónés*, que era esperado ayer por la mañana en esta ciudad conduciendo un batallón del Regimiento de Filipinas, tuvo que suspender su salida desde Mahón por causa del mal tiempo.

Por la misma razón creemos que tampoco llegará hoy.

La subasta que debía verificarse ayer en la Alcaldía para enajenar el solar y construcciones de la Pescadería de la plaza Mayor quedó desierta por no haberse presentado ningún licitador.

A más de cincuenta ascendió el número de niños de ambos sexos que fueron vacunados ayer en la casa de socorro de la Municipalidad.

Opinamos que es buen acuerdo el que ha tomado últimamente la comisión de cementerios del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, disponiendo la colocación de algunos faroles en el cementerio rural.

Esta falta, en efecto, era notable, pues es frecuente el caso de que sean conducidos de noche algunos cadáveres al susodicho sitio y era molesto y expuesto á malos pasos andar á oscuras por el laberinto de calles y sepulturas de que se halla sembrado.

En el día de ayer quedaban 44 presos en la cárcel de este distrito, uno menos que en el día anterior.

Después de haber terminado la vacuna en la casa de socorro, el médico de la Municipalidad Sr. Gayá pasó á practicar la misma operación á las niñas asiladas en el establecimiento del Temple.

El poco espacio de que hoy podemos disponer, nos obliga á dejar para mañana el examen de la Memoria que el Crédito Balear ha tenido la bondad de remitirnos.

Ojeada á la prensa

Anteayer, el Capitán General de este distrito acompañado del General Gobernador militar de esta plaza, los Brigadieres de Ingenieros y Artillería, el Coronel Jefe de E. M. de la provincia y el Ayudante de Campo de servicio, visitó el lugar designado en el Cabo *Enderrocot* por el cuerpo de ingenieros militares, para emplazar una batería que sea una de las defensas de este puerto.

Ha sido declarado cesante el Médico Director interino de los Baños termales de San de Juan de Campos, D. José Morcillo Infante, y nombrado en propiedad D. Luciano Cousel Armesto.

Trátase de utilizar durante la próxima Exposición de Barcelona al vapor *Jaime I* para que sirva de hotel flotante fondeado en aquel puerto, á los viajeros que quieran aprovecharlo.

En el vapor que el sábado llegará de Barcelona, es esperado el Diputado á Cortes por esta circunscripción D. Miguel Socías y Caimari.

Anteayer por la tarde se inauguró en el *Coll d' en Rebassa* el anunciado tiro de pichón.

Leemos con admiración en *El Palmesano*: «Anoche en la plaza de Sta. Eulalia se liaron á bofetadas dos jóvenes que, por ausencia de la guardia municipal, hubieran continuado en su amistosa tarea, á no haber acertado á pasar por allí en los momentos precisos una señorita acompañada de su sirvienta que, revistiéndose de extraordinario valor, intervino en la contienda, logrando separarlos.»

Bibliografía

Hemos recibido el n.º 4 (año IV) de la *Revista Balear de Ciencias Médicas* que contiene los siguientes trabajos:

Ligero ensayo sobre el concepto materialista de la vida, IV, por D. Miguel Amer.—*Estudio sobre la leche*, II, por D. Gabriel Martorell.—*Revista de terapéutica*, por D. Enrique Fajarnés.—*Descubrimientos más importantes en bacteriología durante el año 1886*, por el Dr. Günter, (continuación,) trad., por D. J. Madera.—*Miscelánea*.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 13 del actual:
Anuncio del Gobierno civil, de la subasta para el suministro de desinfectantes que puedan necesitarse en el Lazareto de Mahón.
Circular del mismo, encargando la captura de Francisco Federico Barceló Bared y Santiago Torres Pages fugados de la cárcel de Martorell.
Otra para la captura de José Garcia y José Benitez Rufina fugados de la de Sanlúcar.
Anuncio del mismo Gobierno, de haber admitido la solicitud presentada por D. José Ramon Sastre para adquirir 24 pertenencias minerales de hierro.
Circular de la Comisión provincial, encargando á los Alcaldes que remitan las cuentas de fondos municipales correspondientes al año económico de 1886 á 87.
Anuncio de la misma, sacando á pública subasta varias obras del palacio de la Diputación.
Ayuntamiento de Palma. Extracto de los acuerdos tomados durante el Febrero último.
Edicto del Juzgado de la Catedral, sacando á pública subasta dos caballos, un carruaje y un juego de guarniciones.
Otro llamando al dueño de un cuádrano ocupado á cierto sujeto el 29 del último Diciembre.
Otro del Juzgado de Inea, llamando á los que se crean con derecho á las herencias de D.ª María Noguera y Homa, D. Francisco Llabrés y Noguera, D. Francisco Arrom y Noguera y D.ª Catalina Noguera y Homs.
Otro del Juzgado de instrucción de Mahón, por el cual se llama á los que crean tener derecho á la herencia de Andres Victory y Allés.
Sentencia del Juzgado de Manacor, mandando siga adelante la ejecución hacer trancé de los bienes embargados á D. Juan Riera y Gelabert.
Otra del Juzgado municipal de Mahón, condenando á D. Juan Gonzalez de Villamubrosia.
Edicto del Fiscal militar del Arsenal de Cartagena, llamando á José Suñer y Riera.
Anuncio del Interventor del Hospital militar, de una subasta para el suministro de ciertos artículos de consumo para dicho Hospital.
Centro Farmacéutico. Balance que comprende desde 1.º Enero á 31 Diciembre 1887.
Banco de Felanitx. Balance que comprende desde el 31 Diciembre 1886 á igual día de 1887.
Ferro-carriles de Mallorca. Balance del activo y pasivo en 31 Diciembre 1887.
Inspección de la Caja general de Ultramar. Relación de individuos que deben solicitar la conversión en títulos de la Deuda del crédito que les resultó á su baja en el ejército de Cuba.

Mercados

Precios corrientes en Inea el 15 de Marzo.

Almendrón.	15'50 lib. quint.
Trigo.	14'50 ptas. cra.
Candeal	15'50 " "
Cebada del país.	7 " "
Id. forastera	6 " "
Habichuelas confites.	00 " "
Id. blancas.	24 " "
Frijoles confites.	22 " "
Id. ordinarios	00 " "
Avena del país.	6'75 " "
Id. forastera.	6 " "
Habas para cocer.	14 " "
Id. para ganados	00 " "
Garbanzos	24 " "
Maiz	10 " "
Cerdos cebados.	00 " arroba.

Sociedades y Corporaciones

La Isleña

Empresa Mallorquina de Vapores

Por disposición de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. accionistas para el día 25 del corriente á las once de la mañana y en las oficinas de esta Sociedad, al objeto de reanudar la sesión del 26 Febrero, que quedó suspendida según acuerdo de la General hasta que dictaminase sobre las autorizaciones pedidas y un proyecto de reforma del vapor *María* la Comisión al efecto nombrada. Emitido ya dictámen se halla en las mismas oficinas á disposición de los señores accionistas que deseen enterarse de su contenido.
Son válidas las papeletas de asistencia y las autorizaciones presentadas el 26 del pasado al abrirse la sesión.

Palma 12 Marzo de 1888.—El presidente, José Monlau.—P. A. de la J. de G., Alejandro Rosselló, Vocal Secretario. 4—4

Junta de Salvamento de Naufragos del distrito de Mallorca

El Sr. Ayudante de Marina de Andraitx, correspondiendo celosamente á los deseos manifestados por esta Junta, excitó los sentimientos filantrópicos de los habitantes de aquel pueblo á fin de recabar recursos con que ayudar á establecer en su puerto una estación de Salvamento. El resultado ha consistido en la recaudación de treinta y cinco pesetas satisfechas en concepto de donativo por los señores que se expresan á continuación:

	Pts.	Cénts.
D. Jaime Flexas, Rector Eclesiástico.	4	
» Vicente Barceló, Ayudante de Marina.	3	
» M. Bosch y Bosch, Asesor de Marina.	2	
» Pedro Gonzalez, Administrador de la Aduana.	2	
» J. Ogazon, Director de Sanidad.	2	
» Guillermo Porcel.	2	
» Gaspar Moner.	2	
» Pedro Amengual.	1	
» Gabriel Alemañy.	1	
» Arnaldo Francisco Palmer.	50	
» Juan Palmer.	50	
» Antonio Alemañy Valenti.	1	
» Jaime Roca.	1	
» Sebastián Coll.	1	
» José Riera.	1	50
» Pedro Ferrer.	1	
» Bernardo Riera.	1	50
» Gabriel Valentí.	2	
» Juan Covas.	50	
» Juan Enseñat, presbítero.	50	
» Juan Perpiñá, presbítero.	50	
» Juan Alemañy y Bosch.	1	50
» Guillermo Terrades.	50	
» Juan Bonnin.	50	
» Guillermo Coll y Pujol.	50	
» Nicolás Martorell.	50	
» Juan Alemañy.	1	
Total.	35	

Gracias las más expresivas á los generosos donantes cuyos nombres aparecen en la lista que precede y á los cuales se dá publicidad para su satisfacción y para que su conducta sirva de estímulo y noble ejemplo digno de imitar por cuantas personas rindan culto á esa hermosa virtud que se llama la *Caridad cristiana*.

Palma 14 de Marzo de 1888.—El Presidente, Luis León.

Cultos

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

En San Nicolás concluirá costeado por la Asociación de la Oración y Vela, siendo la exposición á las seis; á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer, la novena de San José y la reserva.

En la Catedral exposición de la reliquia de la Púrpura de Nuestro Señor Jesucristo y en la misa mayor sermón cuaresmal.

En Sta. Eulalia también exposición de reliquia y á las cuatro de la tarde sermón cuaresmal.

En el Socorro á las siete y con una misa el ejercicio de la Buena Muerte.

En San Cayetano durante la misa de las doce se continuará la devoción del trecentario de San Francisco de Paula; repitiéndose al anochecer, predicando don Bernardo Batlle.

En San Francisco de Asis, al anochecer, habrá sermón cuaresmal.

En Sta. Catalina de Sena, á igual hora el septenario del Sto. Cristo, con sermón que dirá D. Miguel Barceló.

VISITA A LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 15
De Sevilla en 11 días, balandra *Maria*, de 58 ton., cap. D. Bruno de Luces, con 5 mar. y granos.

De Ciudadela en 4 días, pailebot *Estrella*, de 56 ton., pat. Antonio Florit, con 5 mar. y efectos.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor *Mallorca*, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 26 mar., pas. y efectos.

Para Cartagena pailebot *Estrella*, de 56 ton., pat. Antonio Florit, con 5 mar. y efectos.

Para Valencia vapor *Jaime II*, de 280 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas. valija y efectos.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 15.—9 mañana.

Barómetro.. . . .	755,3	mm.
Termómetro seco.. . . .	15,3	grados.
Id. húmedo.. . . .	13,4	id.
Mínima.. . . .	12,4	id.
Reflector.. . . .	10,9	id.
Dirección del viento.. . . .	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.. . . .	"	mm.
Densidad del barómetro en 24 horas.. . . .	2,0	mm.

FERRO-CARBILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

DINERO.

Palma 15 de Marzo

Crédito Balear.. . . .	96:75
Cambio Mallorca.. . . .	66:37
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	58:25
Alumbrado por Gas.. . . .	114:50
Obligaciones de los F. C. de M.. . . .	par.
Harinera Mallorca.. . . .	58:25
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.	00:00

Madrid 13 Marzo. (Cotización oficial.)

4 p ⁰⁰ perpétuo interior.. . . .	66:80
4 p ⁰⁰ amortizable.. . . .	84:50
Billetes hipotecarios de Cuba.. . . .	99:75
Banco de España.. . . .	405:50
Tabacos.. . . . nominal.	108:50

Barcelona 14. (Cotización de la mañana.)

4 p ⁰⁰ perpétuo interior.. . . fin Marzo.	67:10
4 p ⁰⁰ perpétuo exterior.. . . id.	69:20
4 p ⁰⁰ amortizable.. . . .	84:50
Billetes hipotecarios de Cuba.. . . .	100:25
Banco Hispano-Colonial.. . . .	89:50
Ferro-carriles del Norte.. . . .	61:87

Paris 13 Marzo

4 p ⁰⁰ español.. . . .	67:75
Panamá.. . . .	261:00

Hojas del Calendario

MARZO	MARZO
Cuarto menguante el 5. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 6 h. 10 m. Pónese á las 6 h. 8 m.	Cuarto menguante el 5. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 6 h. 9 m. Pónese á las 6 h. 9 m.
HOY	MAÑANA
16	17
1713.—La campana Honorata de Barcelona es destrozada por orden de Felipe V.	1797.—Paso de los Alpes, por los franceses.
VIERNES	SABADO
76] Santos Tacia- [390 no mr., Heriberto y Agapito obs., Abraham solitario y santa Juliana mr.—Abs. de carne.	77] Stos. Patri- [289 cio y Agrícola ob., José de Arimatea y sta. Gertrudis de Brabante.— Ordenes.

SECCION DE ANUNCIOS.

La Industrial Mallorquina

en liquidación

Arrabal de Santa Catalina.—Camino de Son Rapiña

GRAN BARATURA

Hamburgo y madapolanes en crudo y blanqueados á los siguientes precios:

	EN CRUDO	BLANQUEADO
Hamburgo.	2 1/2 cénts. de escudo palmo	3 cénts. de escudo palmo.
Madapolan núm. 1.	3 " " "	3 1/2 " " "
" " 2.	3 1/2 " " "	4 " " "
" " 3.	4 " " "	4 1/2 " " "
" " 4.	4 " " "	4 1/2 " " "
" " 5.	4 1/2 " " "	5 " " "
L " 6.	4 " " "	4 1/2 " " "

LONAS Y CUERDAS Á PRECIOS MUY REDUCIDOS

Se realizan también á precios muy limitados, tela para colchones, cotonet blanco, refajos, pañuelos y otros artículos.

BOSQUEJO HISTÓRICO

DE LA

dominación islámica en las Islas Baleares

POR

DON ALVARO CAMPANER Y FUERTES

Un tomo en 8.º francés de 344 páginas.—Edición en papel vitela, 5 pesetas.—Edición en papel agarbanzado, 3 pesetas.

Véndese en las librerías de D. Felipe Guasp; de Juan Colomar, plaza de Santa Eulalia; de la viuda del señor Gelabert, Pas de n Quint; de Puigredón, Conquistador; de Amengual y Muntaner, Cadena; Católica, Call, y on la del Sr. Cantos, plaza de la Constitución.

Las personas habitantes fuera de esta capital que deseen obtener ejemplares, pueden remitir su importe en letras de fácil cobro al administrador de la obra D. Juan de Luque, calle de Campaner, número 10, y á su vez recibirán los paquetes certificados.



Vapores-correos franceses

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

LA FRANCE

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

LINEA DE VAPORES

de Pinillos, Sáenz y Compañía

PIO IX

Este grandioso y magnífico vapor de acero, de 5,000 toneladas, hará fijamente esta escala en el presente viaje, saliendo de este puerto á principios de Abril próximo para CANARIAS, PUERTO-RICO, MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, CIENFUEGOS, HABANA y MATANZAS.

Admite carga y pasajeros á precios módicos. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas.—San Juan, 20.—Palma de Mallorca.

Para PUERTO RICO y HABANA con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá á mediados de Marzo el veloz y acreditado vapor

Ponce de León

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, número 7.

Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

(antes A. Lopez y C.º)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga.

Hay para alquilar

un piso único calle del Santo Espíritu núm. 1.º tiene cuatro cuartos dormitorios, agua, coladuría, porche y otras comodidades; en la taberna de enfrente darán razón.

HARINERA y ASERRADORA

DE SINEU

Rodrigones para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas 2'25 los 100.

Id. para frutales, á pesetas 25 los 100.
Tablas y cajones de pino, á precios convencionales.

Venta.—En Binisalem hay para vender una casa con un trozo de tierra sembrado de árboles frutales, que se denomina *Ca ue Corneta*.

Informarán en la Administración de este periódico.

En la carpintería de

Juan Crespi, Conquistador 26, se estiran mapas de todos tamaños, á precios convencionales.

En el mismo establecimiento se estiran también oleografías, cromos y cualesquiera impresos, cuidando de colocar los marcos ó media caña.

Se admiten encargos en la librería de los señores Amengual y Muntaner y en la de la Viuda é hijos de P. J. Gelabert.

SALUDOS

Colección de versos por D. Juan Luis Estelrich. Véndese á

una peseta

en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

2 Semanas Santas

CON ENCUADERNACIONES:

Búfalo, Rayfil, Piel de Rusia,
Piel de Australia,
Concha, Raca, Madera, Gelatina.

Diferentes Ediciones hechas en Paris y Barcelona

Prebaja extraordinaria en los precios

Librería de Amengual y Muntaner

2 PESETAS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ